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 Na manhã do dia 04 de janeiro de 2025, a administração de Ponte Nova deu início ao Projeto Prefeito no Bairro, quando Dr. Milton (Avante) 
percorreu as ruas dos bairros Copacabana e Nova Copacabana. No dia 02 de janeiro, o presidente Wellington Neim (PP) baixou portaria nomeando 
nomes novos para 03 (três) cargos comissionados (confiança).

ESPORTES

Prefeito Dr. Milton (Avante) coloca em prática Projeto “Prefeito no Bairro”
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Justiça Federal expede 
mandado de prisão preventiva 

contra fraudadores do INSS

 A Vara da Justiça Federal de Ponte Nova ex-
pediu 02 (dois) mandados de prisão preventiva e 07 
(sete) mandados de busca e apreensão nos municípios 
mineiros de Ouro Preto, Mariana e Viçosa. Objetivo é 
combater associação criminosa que fraudava INSS, 
com prejuízos de R$ 7 milhões.
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 Dois ponte-novenses assumem cargos im-
portantes em Viçosa: Danielle Alvarenga tomou 
posse dia 06 de janeiro na Agência Reguladora In-
termunicipal dos Serviços de Saneamento de Mi-
nas Gerais (ARIS-MG), como Ouvidora; advogado 
Dr. Marconi Cunha assumiu a Procuradoria Jurídi-
ca do Serviço Autônomo de Água e Esgoto (Saae).

Ponte-novenses 
assumem cargos 

importantes em Viçosa

LEIA NESTA EDIÇÃO
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Uso do I.A. na saúde traz 
novas possibilidades

INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL
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Ponte Nova será 
sede de Conferência 
Intermunicipal do 

Meio Ambiente

POLÍCIA MILITAR/VIÇOSA
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Morador de rua degola 
com um canivete a 
cadela que era sua 
companhia diária

Presidente da Câmara Neim (PP) nomeia novas pessoas para cargos comissionados

EMERGÊNCIA CLIMÁTICA

Dom Silvério presta emocionante 
homenagem ao ex-atleta Chôla

PONTE NOVA

Mariana Moreira, Diego da Mata, Valéria Alvarenga, Wellington Neim (presidente), Pastor Fabiano (vice-presidente), Kamila Magalhães e Gustavo Faria Prefeito Dr. Milton (seta) estava acompanhado de secretários, do presidente da Câmara Wellington Neim (à dir.) e do anfitrião (esq) vereador Marcinho de Belim 
(crédito da foto: Carlos VLO)

 No dia 05 de janeiro, o Estádio José Ba-
tista Teixeira, em Dom Silvério, foi palco de uma 
eclética programação em homenagem a Geraldo 
Antônio Soares Chôla, que foi atleta, treinador e 
grande incentivador do esporte no município. 
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 Ao con-
trário do que acon-
tecia em passado 
não muito distan-
te, o ano não come-
ça após o Carnaval. 
O morro já não tem 
a mesma força de 
outrora. O novo 
ano agora começa 
no primeiro dia. 
Prefeito eleito, Dr. Milton (Avan-
te) e a vice-prefeita Aninha de 
Fizica (PSB) assumiram e deram 
posse ao secretariado. A equi-
pe já trabalha para consolidar 
o plano de governo. Diante do 
volume das necessidades a arte 
para bem administrar é “eleger 
prioridades” e ser convincente 
ao explicar aquilo que não é pos-
sível. Isso acontece pelas limita-
ções financeiras do município 
e, como se sabe, a “capacidade 
de realizar é sempre menor do 
que as necessidades”. Daqui da 
coluna desejo aos responsáveis 
pela administração municipal 
muito sucesso. Ao agora ex-pre-
feito Wagner Mol, à vice Valéria 
Alvarenga e todo secretariado, 
parabéns pela forma determina-
da como administraram Ponte 
Nova nos últimos 4 anos. Deixa-
ram marcas importantes.
 Na Câmara de Verea-
dores houve posse da nova Mesa 
Diretora com Wellington Sabino 
de Oliveira (Wellington Neim/
PP) como presidente, Fabiano 
Souza da Cruz (Pastor Fabiano/
Avante) para vice-presidente e 
Márcio Alves Ferreira (Marcinho 
de Belim/PDT) para secretário, 
no biênio 2025/2026. No dia se-
guinte (2) a Mesa Diretora deu 
posse a 05 servidores alocados 
em cargos de comissão. São car-
gos de confiança do presidente 
da Mesa, sendo sua a prerrogati-
va de escolha e/ou dispensa do 
servidor. O time está formado 
e reforçado pela diversas Co-
missões. Parabéns a todos por 
dedicar parte de sua vida ao 
desenvolvimento do município. 
Time de peso com plenas condi-
ções de fazer o Legislativo atuar 

pro-ativamente. 
  Passando para a es-
fera nacional, o maior 
desafio do Presidente 
da República é tirar do 
pacote de medidas para 
redução de gastos, a pe-
cha de “embrulho”, que 
tanta desconfiança trou-
xe aos mais importantes 
setores da economia. 

O Brasil precisa restabelecer a 
credibilidade jurídica/fiscal par 
atrair investidores. Eles são os 
principais responsáveis pela ge-
ração de riqueza e emprego. No 
momento, acreditem, o Paraguai 
passou a ser mais atraente para 
investidores do que o Brasil. De 
outra parte, está no Congresso 
o Pacote da Reforma Fiscal que 
de atraente mesmo, promete a 
simplificação no sistema de ar-
recadação. No Legislativo ouve 
uma enxurrada de emendas das 
diversas bancadas. Cada uma 
defendendo o interesse de seus 
“patrões”. Se avançar, fica com-
prometida a redução do número 
de alíquotas e a preocupação 
com o aumento de impostos. É 
esperar para ver. Ainda: Jair Bol-
sonaro (PL) não obterá autori-
zação para viajar aos EUA como 
convidado para a posse de Do-
nald Trump no próximo dia 20. 
 Em MG, Cruzeiro e 
Atlético monopolizam o futebol. 
O dono da SAF da Raposa abriu 
os cofres e está contratando 
bastante. Já possuiu diversos ve-
teranos e na lista de novos con-
tratados aparecem outros. Pa-
rece um planejamento de curto 
prazo. O técnico tem preferência 
por veteranos, como o fazia no 
Fluminense. Raramente olha 
para as divisões de base, fonte 
de receitas futuras e reserva 
técnica. Já o Galo divulgou o 
balanço financeiro de 2024. 
Dívidas de 1,4 bilhão de reais, 
mesmo vendendo Paulinho ao 
Palmeiras por grande valor. 
SAF não é garantia de sucesso. 
É preciso separar a paixão da 
razão. QUE TENHAMOS TODOS 
UM FELIZ 2025. 

Começou o Novo Ano

 Olá, tudo bom?
 O ano de 2025 co-
meçou com notícias nada 
animadoras. Reajuste do 
salário mínimo abaixo da 
inflação, esta nas alturas 
junto com o dólar e o Bra-
sil perdendo divisas finan-
ceiras dia após dia. E tem 
gente que acha que a alta 
do dólar não impacta em 
nossas vidas... o “estra-
go” vai desde a farinha de 
trigo do pãozinho de todo 
dia a até energia elétrica, 
combustíveis e derivados 
e alimentos. A estes, me-
lhor rever alguns concei-
tos enquanto há tempo.
 Junto com a terra 
brazilis e as trapalhadas 
diárias do Governo Fede-
ral, infelizmente recebe-
mos uma notícia muito 
triste no fim de 2024 e 
início de 2025: um dos 
grandes estudiosos e co-
nhecedores da geopolítica 
mundial contemporânea, 
economista, analista e 

comentarista nos Progra-
mas 4x4, Oeste Sem Fil-
tro, Bradock Show e Tudo 
Consta, todos no YouTube, 
o brilhante Rodrigo Cons-
tantino, está com um tipo 
de câncer raro na gargan-
ta. Justamente àquele que, 
diária e incansavelmente, 
dá a voz a milhares de 
brasileiros que estão in-
dignados com os atuais 
rumos do Brasil pode vir 
a ficar calado, ainda que 
momentaneamente. 
 Incansável e cor-
reto nas análises de de-
terminadas agendas um 
tanto quanto ideológicas, 
de forma sempre muito 
concisa e embasada, en-
frenta os questionamen-
tos e argumentos expostos 
com extrema propriedade.
 Certamente o mes-

mo pode e deverá continu-
ar a falar, mas de forma es-
crita, já que é colunista da 
Revista Oeste e da Gazeta 
do Povo também. Aguar-
daremos ansiosos pela 
sua plena recuperação e 
também pelas colunas di-
árias em tais canais e em 
outros. Tentaram o calar 
por meios não muito ade-
quados, com restrição às 
redes sociais. Agora, uma 
doença silenciosa tenta 
fazer o mesmo, mas não 
conseguirá. Que nós, bra-
sileiros de bem, venha-
mos a orar e a colocar o 
seu nome em nossas ora-
ções. Ao grande Rodrigo 
Constantino Alexandre 
dos Santos: cuide de si 
e melhore logo. Até já! 
Um forte abraço e fique 
com Deus.

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Fernanda Torres ganha Globo de Ouro 
para orgulho do Brasil e da democracia

A Rodrigo Constantino!

 A espetacular vitória 
de Fernanda Torres no Globo 
de Ouro, no domingo passado, 
05 de janeiro de 2025, não é 
apenas a consagração de uma 
excepcional interpretação em 
um grande filme baseado num 
livro para o qual faltam adje-
tivos. A luta de Eunice Paiva 
após seu marido, o ex-deputa-
do Rubens Paiva, ser detido e 
morto pela Ditadura Militar que 
mandou no Brasil entre 1964 e 
1985, é um lembrete ao mundo 
do que acontece à vida.
 O filme Ainda Estou 
Aqui mostrou o cineasta Walter 
Salles apresentando um Brasil 
atento à história, é uma navalha 
na carne de quem ainda sente 
as dores das atrocidades come-
tidas contra brasileiros que de-
fendiam as cores do Brasil. 
 "Um milhão de pa-
rabéns pra você, querida", diz 
o presidente na ligação, que 
fez para Fernanda Torres após 
sua vitória. "Tão bonito vir 
esse prêmio agora, numa hora 
dessa", responde Fernanda 
Torres. "Uma coisa tão linda 
pra cultura, pra arte, que foi 
tão atacada, Lula. Uma coisa 
tão bonita", prossegue a atriz, 

que deu vida à advogada Euni-
ce Paiva no filme Ainda Estou 
Aqui, de Walter Salles.
 "Eu quero ver se a 
gente consegue transformar 
2025 num ano de defesa da 
democracia, contra a extrema 
direita, contra os fascistas, 
pra gente fazer a nossa juven-
tude aprender o que é demo-
cracia, pra ela saber o valor 
da democracia", afirma Lula 
no telefonema. Ele encerrou a 
ligação: "Não podia ter um mo-
mento melhor pro Brasil rece-
ber essa premiação, querida”. 
 O ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) postou indireta 
em tom de crítica após Fernan-
da Torres, 59, se tornar a pri-
meira brasileira a vencer o Glo-

bo do Ouro. Sem citar Torres e o 
filme de Walter Salles, Bolsona-
ro sugeriu que o governo Lula 
tem priorizado recursos para a 
Lei Rouanet em detrimento de 
investimentos na infraestrutu-
ra do país.
 O comentário do 
de energúmeno mostra, mais 
uma vez, sua ignorância, que 
é acompanhado pelo rebanho. 
Apesar da indireta de Bolsona-
ro, Ainda Estou Aqui não cap-
tou recursos provenientes da 
Lei Rouanet. O longa de Walter 
Salles não tinha autorização 
para obter verbas da Rouanet 
por uma proibição da própria 
lei, que só autoriza curtas e 
médias metragens, além de 
documentários.
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Prefeito Dr. Milton (Avante) inicia projeto “Prefeito 
no Bairro” visitando Copacabana e Nova Copacabana

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR

PONTE NOVA

Desenvolvimento Econômi-
co), além da assessora exe-
cutiva do Gabinete, Sandra 
Regina Brandão Guimarães. 
O presidente da Câmara, ve-
reador Wellington Neim (PP) 
e os vereadores Marcinho de 
Belim (PDT), Rubinho Tavares 
(PP) e Fernanda Bitenco (Agir) 
também fizeram parte da co-
mitiva, que tinha ainda o pre-
sidente do PDT, Diego da Mata. 
 Ao final, na praça 
principal de Copacabana, o 
Prefeito Dr. Milton (Avante) re-
cebeu documento da Associa-
ção Comunitária de Moradores 
e Amigos do Bairro Copacaba-
na e Adjacências/AmaCopa, 
que é presidida pelo vereador 
Marcinho de Belim, com diver-

em Marketing e Comunicação. 
 Gustavo Faria pos-
sui experiência em TV, rádio, 
jornal impresso e assessoria 
de imprensa em Ponte Nova 
e Belo Horizonte.  Em Ponte 
Nova, ele assumiu o cargo de 
gestor executivo da TV Educar 
e assessor de comunicação 
da ACIP/CDL. Gustavo entra 
no lugar do repórter fotográ-
fico e ambientalista Ronaldo 
Fernandes, que trabalhava na 
Câmara desde 1996 (28 anos).
 Outro nome que en-
tra na estrutura administrati-
va do Legislativo é a advogada 
Valéria Alvarenga (Valéria 
Cristina Alvarenga dos San-
tos). Ela assumiu o cargo de 
Procuradora-geral do Legisla-
tivo de Ponte Nova. Com uma 
trajetória de 30 anos no servi-
ço público, Valéria Alvarenga, 
foi secretária de Assistência 
Social e Habitação (12 anos); 
vice-prefeita (8 anos). Concor-
reu ao cargo de prefeita pelo 
mesmo partido do presidente 
vereador Wellington Neim, 
o PP. Além de graduada em 
Direito, Valéria Alvarenga é 

 Conforme estava 
previsto no Plano de Governo 
da “Coligação Ponte Nova 
Merece Mais” (Dr. Milton/
Avante e Aninha de Fizica/
PSB), na manhã do último sá-
bado, 04 de janeiro de 2025, 
a administração municipal 
de Ponte Nova deu início ao 
Projeto Prefeito no Bairro, 
quando Dr. Milton (Avante) 
percorreu as ruas dos bairros 
Copacabana e Nova Copaca-
bana, ouvindo os moradores 
e anotando as demandas da-
quelas comunidades. 
 Dr. Milton (Avante) 
estava acompanhado dos se-
cretários Zé Roberto Júnior 
(Planejamento e Gestão) e 
Marcelo Mello (Urbanismo e 

 A Mesa Diretora da 
Câmara de Ponte Nova deu 
posse a cargos comissionados 
(confiança) no último dia 02 
de janeiro de 2025. A porta-
ria assinada pelo presidente 
Wellington Neim (PP) traz no-
vidades, com 03 (três) nomes 
novos sendo escolhidos. Esta 
alteração tinha sido aventa-
da em entrevista concedida, 
com exclusividade, ao editor 
do Líder Notícias, jornalista 
Ricardo Motta, no dia 30 de 
dezembro de 2024.
 Diego Alberto Gon-
çalves da Mata é o novo asses-
sor político-institucional. Ele 
é graduado em Direito e presi-
dente da Comissão Provisória 
do PDT. Está cursando MBA em 
Ciências Políticas e Relações 
Institucionais e se especiali-
zando Direito do Trabalho e 
Previdenciário. Gustavo Faria 
(Gustavo Luiz de Miranda Fa-
ria) passa a responder pela 
chefia da Divisão de Comuni-
cação Social e Divulgação. Ele 
é graduado em Comunicação 
Social com habilitação em Jor-
nalismo, além de pós-graduado 

sas reivindicações, entre elas 
estão:  implantação de calça-
da (passarela) para pedestres 
na ponte construída, recente-
mente; construção de rede de 
drenagem pluvial na Rua Copa-
cabana, pois a água de chuva 
infiltra no solo e está provocan-
do umidade e mofo nas casas 
abaixo da rua asfaltada.
 Ainda consta no docu-
mento: construção de redutores 
de velocidade (quebra-molas) 
ao longo da Rua Copacabana, 
para evitar atropelamento de 
pedestres, principalmente de 
crianças; colocar placa de ve-
locidade: máximo de 30 km/
hora; determinar que a via seja 
de mão única, na direção do 
Centro Histórico, somente para 

veículos pequenos, além de co-
locar placas indicativas.
 Alguns moradores 
participaram do momento e 
engrossaram as reivindicações 
mais urgentes: calçamento 
e infraestrutura de ruas do 
Bairro Nova Copacabana, re-
vitalização da praça principal 
do Bairro Copacabana;  conce-
der a cessão de uso, ou outro 
instrumento legal, para que a 
área verde acima da Santinha 
fique sob a responsabilidade 
da AmaCopa, que implantará 
uma Unidade de Conservação 
(UC), com o plantio de árvores 
nativas; revitalização da Mina 
(chafariz) de Copacabana e 
implantação do campinho, que 
fica na Rua Marcos Giardini.

 A Divisão de Comu-
nicação Social e Divulgação 
da Câmara Municipal, sob a 
chefia do jornalista Gustavo 
Faria, expediu convite para 
profissionais e empresas de 
comunicação de Ponte Nova, 
incluindo influencers que 
mantêm nas redes sociais 
videocast e podcast, para um 
Café com a Imprensa. Local: 
Avenida Dr. Cristiano de 
Freitas Castro, 74, Chácara 
Vasconcelos, no CDI.
 O convite da Câma-
ra informa que na ocasião 
será apresentada a nova 
gestão da Câmara que é co-
ordenada pelo presidente 
Wellington Neim (PP), vice-
-presidente Pastor Fabiano 
(Avante) e pelo secretário 
Marcinho de Belim (PDT). 

Após informações dos novos 
rumos do Legislativo ponte-
-novense, além da apresen-
tação da equipe de comuni-
cação, haverá uma Coletiva 
de Imprensa com os mem-
bros da Mesa Diretora.
 Antes deste conta-
to como os profissionais de 
imprensa, o presidente da 
Câmara, vereador Wellin-
tgon Neim (PP) esteve 
com o Diretor-presidente 
e o gerente do Grupo Líder 
de Comunicação, Mídia e 
eventos, o jornalista Le-
andro Torres e Irani Silva, 
respectivamente. O encon-
tro aconteceu na sala de 
Leandro Torres, localizada 
no 7º andar do Mila Center, 
Avenida Dr. Otávio Soares, 
nº 108, em Palmeiras.

Câmara convida para Coletiva 
de Imprensa nesta sexta-feira, 

10 de janeiro de 2025

Mesa Diretora da Câmara nomeia 
nomes novos em cargos de confiança

Gerente Irani Silva, vereador presidente da Câmara Wellinton Neim e Leandro Torres, Dire-
tor-presidente do Grupo Líder (crédito da foto: Ricardo Motta/Líder Notícias)

A atual situação da praça principal de Copacabana foi vista pelo Prefeito Dr. Milton e os se-
cretários, que prometeram novo paisagismo para melhorar o visual (crédito da foto: Ricardo 
Motta/Líder Notícias)

O Prefeito Dr. Milton (Avante) ouve leitura do documento lido pelo vereador Marcinho, do PDT, 
Marcinho de Belim (crédito da foto: Ricardo Motta/Líder Notícias)

Mariana Moreira, Diego da Mata, Valéria Alvarenga, Wellington Neim (presidente), Pastor Fabiano (vice-
-presidente), Kamila Magalhães e Gustavo Faria (crédito da foto: Divisão de Divulgação da CNPN)

Licitações e Contratos.
 Mariana Moreira dos 
Santos segue na coordenação-
-geral da Escola do Legislativo 
(EL), função que desempenha 
desde dezembro de 2023 atu-
ando com projetos de edu-
cação para a cidadania. Ela é 
pedagoga e mestra em Educa-
ção. Também tem experiência 
como professora da Educação 
Infantil e no Atendimento 
Educacional Especializado, 
contribuindo para a inclusão 
e o desenvolvimento integral 
de estudantes em contextos 
educacionais diversos. 

formada em Letras e pós-gra-
duada em Língua Portuguesa.

Duas servidoras permane-
ceram nos cargos ocupados 
na Câmara - Duas mulheres 
permanecem nos cargos ocu-
pados anteriormente: Kamila 
Monteiro Magalhães e Maria-
na Moreira dos Santos. Kamila 
permanece na chefia da Divi-
são Administrativa, cargo que 
ocupa desde janeiro de 2021. 
Ela é graduada em Direito e 
pós-Graduada em Administra-
ção Pública. Está cursando em 
Ciências Contábeis e MBA em 



@greisonanderson - Agradecendo aos par-
ceiros pela vitória! 

@vivyane.mota - Trilhando novos cami-
nhos em 2025

@adaloredo.corpnova - Buscando os cami-
nhos ecológicos juniorcorreapn - Obrigado pela lembrança!
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Mércia Serra

 Com a paródia (letra de Edu Grieger) da música A 
Banda (Chico Buarque), Isabella Mafra cantou e viralizou 
nas redes sociais, depois do Globo de Ouro de Fernanda 
Torres: Estava ali na torcida/E o momento chegou/Ao ver 
a Nanda ganhar/Soltei um grito de gol/Democracia aguer-
rida/E sua história de dor/Ao ver a Nanda ganhar/disse 
que "ainda aqui estou"/A Tilda Swinton ficou emociona-
da/E aclamou/O brasileiro que conhece a verdade cho-
rou/A vizinhança debruçou na janela/cantando: é Nanda, 
é Diva, é dela/O gado triste/que detesta cultura/mugiu/o 
minion triste/que quer ditadura/Sentiu/E a madrugada 
toda iluminou/Para ver a Nanda ganhar/Nosso cinema 
deu show/Viva também Fernandona/Que o caminho tri-
lhou/Para ver a Nanda ganhar/E rumo ao Oscar/Let's Go.

Isabella homenageia Nanda

 Mércia Célia Sil-
veira Serra, ponte-no-
vense radicada em Sal-
vador, capital do estado 
da Bahia, aniversariou 
em dezembro (22) do ano 
passado (2024). Ela, or-
gulhosamente comemo-
rou 70 anos de idade com 
amigos no salão do res-
taurante do Pontenoven-
se Futebol Clube (Centro 
Histórico). Ela foi recep-
cionada por familiares e 
amigos. Parabéns!
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Feriado de 20 de janeiro 
cai em uma segunda-feira

Sancionada lei que regula acesso de motoboys a 
imóveis para entrega de mercadorias e documentos 

 Em 2025, Ponte 
Nova terá 09 (nove) feria-
dos em dias úteis, contan-
do com a Confraternização 
Universal, celebrada no úl-
timo dia 1º de janeiro, que 
caiu numa quarta-feira. En-
tretanto a quinta-feira será 
o dia com mais feriados no 
ano: Dia do Trabalho (1º 
de maio); Aniversário de 
Ponte Nova (30 de outu-
bro); Corpus Christi (19 de 
junho); Consciência Negra 
(20 de novembro) e Natal 

(25 de dezembro). 
 O Dia do Padroeiro 
de Ponte Nova, São Sebas-
tião, é o próximo feriado 
municipal e será numa se-
gunda-feira, 20 de janeiro. 
Outros 05 (cinco) feriados 
cairão no fim de semana. O 
Dia da Independência (7 de 
setembro), Nossa Senhora 
Aparecida (12 de outubro) 
e Finados (2 de novembro) 
serão aos domingos. A Pro-
clamação da República, que 
é comemorado no dia 15 de 

novembro será o único fe-
riado em um sábado. 
 Os demais feriados 
incluem a Sexta-feira Santa, 
no dia 18 de abril; Tiraden-
tes, em 21 de abril, que cairá 
em uma segunda-feira. O 
Carnaval de 2025 está pre-
visto para o início de março, 
com celebrações nos dias 
1º, 2, 3 e 4, incluindo sába-
do, domingo, segunda e ter-
ça-feira. A Quarta-Feira de 
Cinzas, em 5 de março, será 
ponto facultativo nacional.

Saltos qualitativos na Educação mostram acertos 
da professora Keila Lacerda quando era secretária

te para a gestão, demons-
trando nossa capacidade de 
adaptação e inovação diante 
dos desafios”, comentou.
 A imprensa de Ponte 
Nova e da região deu ampla 
cobertura, com destaque, para 
a implantação do Plano de Car-
gos, Carreira e Vencimentos do 
Magistério, que era aguardada 
há mais de 30 anos. Todo o 
procedimento foi coordenado 
por Keila Lacerda, que deba-
teu o processo com todas as 
unidades escolares, além do 
Sindserp (Sindicato dos Ser-

do condomínio. 
 Em se tratando de 
pessoa com deficiência, com 
mobilidade reduzida, pessoa 
idosa e mulheres grávidas, 
a circunstância especial de-
verá ser previamente co-
municada ao prestador de 
serviços, afastando-se as 
proibições ressalvadas, em 
qualquer caso, as restrições 

vidores Públicos Municipais e 
Autarquias de Ponte Nova). 
 “O Plano do Magis-
tério trouxe uma série de con-
quistas significativas para os 
profissionais da educação. 
Nenhum benefício foi supri-
mido; pelo contrário, houve 
uma ampliação de direitos. 
Essas conquistas refletem 
nosso compromisso com a 
valorização dos profissionais 
da educação e a melhoria das 
condições de ensino”, comen-
tou Keila Lacerda.
 Entre as vantagens 
aprovadas pela Câmara Mu-
nicipal no dia 04 de abril de 
2024, estão: previsão dos ní-
veis (progressão horizontal: 
tempo/desempenho) e graus 
(progressão vertical/forma-
ção), permitindo reconheci-
mento mais justo da trajetória 
profissional e elaboração de 
lei específica para a eleição 
de direção escolar, garantin-
do certificação dos gestores e 
maior participação da comu-
nidade escolar.

estabelecidas em convenção. 
 Na prestação dos 
serviços, deverá o prestador 
desligar a moto, descer do ve-
ículo e chamar pelo interfone 
ou campainha. Na falta des-
ses, chamando pelo nome; 
em caso de mercadoria pré-
-paga, deverá entregar ao 
porteiro, após confirmação 
deste com o cliente.

 “Ao assumir a Secre-
taria de Educação de Ponte 
Nova, em 2021, a primeira 
ação da minha gestão foi a 
implantação de uma política 
pública educacional baseada 
no diálogo aberto e construti-
vo com todos os profissionais 
da educação. Para isso, con-
duzi o programa "Secretária 
Itinerante", que consistiu em 
reuniões com todos os traba-
lhadores das 24 escolas, uma 
a uma”, diz a professora Keila 
Lacerda, ouvida pela editoria 
do Líder Notícias.
 Ela comentou que o 
objetivo do programa era pro-
mover a interação com aque-
les que vivenciam o cotidiano 
escolar, garantindo que suas 
vozes e experiências fossem 
ouvidas e consideradas nas 
decisões. Mesmo em período 
de pandemia do coronavírus, 
a secretaria realizou, online, 
a Conferência Municipal de 
Educação, além de realizar o 
1º processo seletivo, também 
de forma online.  “Considero 
que foi um marco importan-

 De autoria do vere-
ador Emerson Carvalho (PP), 
o projeto de lei dispões sobre 
as regras de acesso a imóveis 
na prestação de serviços de 
transporte de mercadorias e 
documentos por motocicle-
tas (motofretes) foi sanciona-
da pelo Prefeito Wagner Mol 
Guimarães com a data de 25 
de dezembro de 2024, mas 
somente divulgada na 1ª se-
mana de janeiro de 2025. 
 Entre as normas 
previstas, a lei nº 4805 diz: 
salvo pactuação de serviço 
adicional entre o contratante 
e o entregador, é proibido ao 
contratante do serviço exigir 
que o entregador proceda a 
entrega dentro da residência, 
que suba até a porta dos apar-
tamentos ou salas comerciais 
ou que adentre nos espaços 
de uso comum dos condo-
mínios verticais, devendo a 
encomenda ser entregue no 
portão do imóvel ou portaria 

PONTE NOVA

PONTE NOVA/SÃO SEBASTIÃO

Cenário da reunião da Câmara de Ponte Nova que aprovou o Plano do Magistério (crédito da foto: 
divulgação da CMPN)

A Secretária Keila Lacerda em ação para montar o quebra-cabeça do Plano (crédito da foto: 
divulgação da PMPN)
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Danielle Alvarenga aparece na foto com os membros da ARIS-MG: Gustavo Gastão/Diretor-
-geral; Murilo Pizato/Diretor-administrativo; Bruno Rezende/ Diretor-técnico e Rodrigo Pena/ 
Coordenador administrativo operacional (Crédito da foto: divulgação ARIS-MG)

Advogado Dr. Marconi Cunha e a nova Diretora-presidente do Saae (crédito da foto: divulgação Saae)

Danielle Alvarenga ocupa Ouvidoria da ARIS-MG e o advogado Marconi Cunha ocupa Procuradoria Jurídica do Saae 

Ponte-novenses ocupam cargos importantes 
em organismos de água e saneamento

Laboratório de Análises Clínicas 
recebe nota de excelência do PNCQ
 O laboratório de 
análises clínicas do Hospital 
de Nossa Senhora das Dores 
(HNSD) obteve desempenho 
EXCELENTE na avaliação do 
Programa Nacional de Contro-
le de Qualidade (PNCQ). A ava-
liação é patrocinada pela So-
ciedade Brasileira de Análises 
Clínicas (SBAC). A avaliação 
refere-se aos resultados obti-
dos durante o ano de 2024.
 Para a direção do 
HNSD, esta conquista é o reco-
nhecimento da competência 
da equipe técnica e reforça que 
o laboratório do HNSD está 
trabalhando em conformidade 
com as mais rigorosas normas 
e padrões de qualidade do 
setor. “O resultado reflete a 
dedicação ao aprimoramen-
to constante, ao treinamento 
profissional e à adoção das 

melhores práticas em todas 
as etapas do trabalho reali-
zado”, diz nota da Assessoria 
de Comunicação/AsCom.
 A direção do Hospi-
tal de Nossa Senhora das Do-
res comemorou a honraria: 

“A obtenção dessa classifi-
cação demonstra o empenho 
contínuo em oferecer resul-
tados precisos e confiáveis, 
que são fundamentais para 
a segurança e o bem-estar 
do paciente”.

oferecerá à ARIS-MG uma 
visão do prestador, até então 
desconhecida por eles. 
 Graduada pela Uni-
versidade Federal de Viçosa 
em engenharia de Alimentos, 
Danielle Alvarenga fez está-
gio em uma vinícola na Cali-
fórnia (EUA, por 01 (um) ano 
e meio e se especializou em 
vinhos. Entrou no DMAES por 
meio de concurso público em 

2012 onde passou por diver-
sos cargos de chefia e direção. 
“Por ser servidora efetiva do 
DMAES fui cedida à ARIS-
-MG onde pretendo realizar 
um trabalho de excelência, 
pautado sempre na ética e 
profissionalismo”, comentou 
Danielle Alvarenga.
 Marconi Cunha as-
sume Procuradoria Jurídi-
ca do Saae – O advogado Dr. 
Marconi Cunha, que é colu-
nista do Líder Notícias (escre-
ve semanalmente na página 
2), foi nomeado pelo Prefeito 
Ângelo Chequer, no dia 02 
de janeiro de 2025, para o 
cargo de Procurador Jurídico 
do Saae (Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto), autarquia 
equivalente ao DMAES de 
Ponte Nova, mas que também 
é responsável pela coleta e 
destinação dos resíduos sóli-
dos (lixo), que são gerados na 
Cidade Universitária.
 Especializado em 
Direito Tributário e em ques-
tões eleitorais, Dr. Marconi 
Cunha era Procurador Jurí-
dico do DMAES até o dia 30 
de dezembro do ano passado 
(2024). Foi também Procu-
rador Jurídico da prefeitura 
municipal de Ponte Nova e 
advoga na Comarca de Ponte 
Nova atuando em diversas 
causas. Na mesma data, as-
sumiu como Diretora-presi-
dente do Saae, a servidora 
de carreira, Mausarene das 
Graças Guedes Viana.

 A engenheira de 
Alimentos Danielle Alvaren-
ga, que foi Diretora-adjunta 
do DMAES (Departamento 
Municipal de Água, Esgoto 
e Saneamento) durante 07 
(sete) anos, entre 2018 e 
2024, em Ponte Nova, tomou 
posse na segunda-feira desta 
semana, dia 06 de janeiro de 
2025, na ARIS-MG (Agência 
Reguladora Intermunicipal 
dos Serviços de Saneamento 
de Minas Gerais) como Ouvi-
dora, em Viçosa.
 O convite feito pela 
agência reguladora a Daniel-
le Alvarenga certamente foi 
devido ao trabalho realizado 
no DMAES, principalmente 
na organização, padroniza-
ção e transformação digital. 
Danielle acumulou, durante 
13 anos como servidora em 
Ponte Nova, vasto conheci-
mento na prestação de ser-
viços de água e esgoto, o que 

VIÇOSA

HNSD/PONTE NOVA

ERRATAS - O Líder Notícias errou na edição nº 626 
(27/12/2024) na matéria sobre a secretária municipal de Cul-
tura, Turismo e Comunicação (página 6), Camila Monteiro. 
Foi escrito que sua filha se chama Camila, na verdade ela se 
chama CECÍLIA. Na edição nº 627 o Líder Notícias esqueceu 
de citar que o último vereador de Anna Florência foi Anísio 
Ferreira (PT/2013-2016); o vereador do PDT, Toni do Badallo 
ocupou a vereança ponte-novense entre 2013-2016.
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 A edição de sábado 
passado, dia 04 de janeiro de 
2025, do Agro Record News, 
programa da TV Record 
acompanhou um projeto da 
Universidade Federal de Vi-
çosa (UFV) que tem o obje-
tivo de melhorar o potencial 
econômico da Zona da Mata 
e auxiliar agricultores. 
 A região abriga o 
Parque Estadual Serra do 
Brigadeiro, conhecido pela 
beleza e preservação da 
natureza. Realizadores do 
projeto levaram a francesa 
Anne Rollet, professora da 
Universidade de Marselha, 
para realizar uma visita ao 
local, onde provou o premia-
do  café mineiro e ficou en-
cantada com a conexão das 
pessoas com a natureza que 

o ambiente proporciona. 
 No mês de dezem-
bro do ano passado (2024), 
a UFV sediou a fase interna-
cional do 100º Cup of Excel-
lence, principal concurso de 
qualidade destinado a cafés 
cerejas descascados e/ou 
despolpados no Brasil. O en-
cerramento do evento, com 
a premiação dos melhores 
dos cafés, aconteceu no au-
ditório do Departamento de 
Economia Rural. 
 A programação 
contou com a presença de 
cafeicultores, do júri inter-
nacional, do presidente da 
Associação Brasileira de 
Cafés Especiais (BSCA), da 
reitora da Universidade e 
de membros da organiza-
ção do evento.

Ponte Nova será sede da 1ª Conferência 
Intermunicipal do Meio Ambiente

Projeto para melhorar potencial 
econômico na Serra do Brigadeiro 
é tema de programa na TV Record

Os experimentos da UFV são promissores e mostram que o sistema aumenta a infiltração da 
água, melhora o aporte de carbono, conserva os solos e atinge médias de produtividade e 
qualidade semelhantes aos melhores plantios da região (crédito da foto: divulgação UFV)

contemplados; promover 
a conscientização e edu-
cação ambiental publica; 
promover cooperação in-
termunicipal; possibilitar 
formação e debate de polí-
ticas públicas; auxiliar na 
definição de metas e com-
promissos socioambientais 
e impulsionar a inovação 
e o desenvolvimento tec-
nológico. São esperados 
participantes dos seguintes 
municípios: Ponte Nova, 
Oratórios. Abre Campo; 
Acaiaca; Alvinópolis; Am-
paro do Serra; Barra Longa; 
Diogo de Vasconcelos; Dio-
nísio; Guaraciaba; Jequeri; 
Piedade de Ponte Nova; 
Raul Soares; Rio Casca; Rio 
Doce; Santa Cruz do Escal-
vado; São Pedro dos Ferros; 

Segundo o Instituto Estadual de Florestas (IEF), de Minas Gerais, uma parte considerável dos 
bichos traficados está em situação de maus-tratos (crédito da foto: divulgação do IEF)

na Comissão Permanente da 
Amazônia, que está promo-
vendo uma série de audiên-
cias públicas. 
 Outra publicação 
sobre o tema foi lançada pela 
ONG Renctas. O livro Ani-
mais Silvestres: Vida à Ven-
da mostra a evolução dessa 
atividade criminosa no país 
e suas consequências para 
o Meio Ambiente. O livro é 
uma coletânea de 11 autores, 
entre eles, representantes do 
Ministério Público Federal, 
Polícia Federal, Ibama, zooló-
gicos e centros de triagem de 
animais silvestres. 

 Eles mostram as 
diversas abordagens dos ór-
gãos de fiscalização e controle 
ambiental, a organização das 
operações, manejo dos ani-
mais apreendidos, legislação 
e comércio ilegal internacio-
nal de nossa fauna.
 (*) Animais silves-
tres são aqueles que não fo-
ram domesticados e não es-
tão adaptados à convivência 
com humanos ou ao cativei-
ro. Criar animais silvestres 
em casa pode ser perigoso, 
pois há risco de ataques e 
transmissão de doenças, 
como malária, febre amare-
la e viroses desconhecidas.

de U$ 10 bilhões ao ano (cer-
ca de R$ 61 bilhões), sendo 
que o Brasil é responsável por 
aproximadamente 10% desse 
mercado. Estima-se que sejam 
retirados anualmente da natu-
reza 38 milhões de espécimes. 
 De cada 10 animais 
traficados, apenas 01 (um) 
chega ao seu destino final. 
Os outros 09 (nove) acabam 
morrendo no momento da 
captura ou durante o trans-
porte. Os dirigentes da ONG 
Renctas alertam para perdas 
financeiras e de patrimônio 
genético e quanto aos riscos 
desse tipo de tráfico.
 Não é de hoje que a 
Câmara dos Deputados e Po-
lícia Federal vêm investigan-
do a biopirataria no país. As 
perdas impostas ao Brasil com 
este tipo de tráfico vêm sendo 
denunciadas regularmente 
pelo Legislativo. Atualmente, 
o assunto está sendo tratado 

 O livro Liberdade 
não rima com grade apre-
senta, de forma objetiva, os 
principais aspectos envolvi-
dos na questão do tráfico de 
*animais silvestres no Rio de 
Janeiro, constituindo eficaz 
ferramenta de apoio às ações 
de combate a essa atividade 
ilegal, e indicando algumas 
ações estratégicas para tratar 
a questão com responsabilida-
de e observando os princípios 
éticos e morais necessários. 
Foram selecionadas 98 espé-
cies vítimas do comércio ile-
gal, sendo 05 (cinco) répteis, 
07 (sete) mamíferos e 86 aves, 
em capítulos com fotos, infor-
mações básicas das famílias e 
mapas de distribuição geográ-
fica das espécies no país.
 O tráfico de animais 
silvestres é o 3º maior comér-
cio ilegal do mundo, perdendo 
apenas para o tráfico de armas 
e de drogas. Movimenta cerca 

 No próximo dia 23 
de janeiro acontecerá em 
Ponte Nova, 1ª Conferên-
cia Intermunicipal do Meio 
Ambiente. A realização é 
da Associação dos Muni-
cípios da Microrregião do 
Vale do Piranga (AMAPI). 
O local ainda será confir-
mado. A conferência, que 
tem como tema Emergên-
cia Climática: O Desafio da 
Transformação Ecológica, 
será válida para todos os 
municípios participantes 
com exceção de Dom Sil-
vério que já promoveu a 
sua conferência.
 Entre os temas 
que serão abordados estão: 
repasses do acordo de re-
pactuação ambiental para 
os municípios da Bacia do 
Rio Piranga que não foram 

Liberdade não rima com grade

EMERGÊNCIA CLIMÁTICA

UFV

Sem Peixe; Santo Antônio 
do Grama; São José do Goia-
bal; Teixeiras e Urucânia. 
 A Conferência In-
termunicipal Emergên-
cia Climática: O Desafio 
da Transformação Eco-
lógica será realizada em 
formato híbrido, isso sig-

nifica que ocorrerá pre-
sencialmente em Ponte 
Nova, mas caso você não 
possa se deslocar, você 
também pode participar 
de forma remota dos mo-
mentos de plenária, em 
sala virtual, escolha a op-
ção de participação. 
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Revolução da inteligência artificial: 
uso na saúde traz novas possibilidades

OUTROS TEMAS SOBRE I.A NA SAÚDE
 Ainda de acordo 
com OMS, a I.A. (Inteligên-
cia Artificial) também pode 
apoiar diversas ações de saú-
de pública, como vigilância 
de doenças e gestão de sis-
temas. De acordo com a Dra. 
Rosália Morais Torres, mé-
dica, professora da Univer-
sidade Federal de Minas Ge-
rais (UFMG), coordenadora 
do Centro de Tecnologia em 
Saúde (CETES) da Faculdade 
de Medicina da UFMG, a I.A. 
pode desempenhar um pa-
pel crucial no enfrentamen-
to dos desafios das doenças 
tropicais, que prevalecem 
em regiões com recursos e 
infraestrutura limitados. 
 Dentre as muitas 
maneiras pelas quais a I.A. 
pode contribuir nessa área, 
ela cita a possibilidade de 

 No último ano 
(2024), o debate sobre 
inteligência artificial se 
intensificou. Na área da 
saúde, com a crescente 
digitalização de pron-
tuários, a I.A. pode ser 
amplamente utilizada na 
organização de dados e 
histórico dos pacientes, 
apontando resultados de 
exames, tratamentos, re-
ceitas e diagnósticos. 
 A área da saúde 
está evoluindo graças ao 
avanço da tecnologia e al-
guns pontos chamam aten-
ção: inteligência artificial 
nos diagnósticos; automa-
ção de processos; soluções 

detecção precoce de surtos 
de doenças tropicais me-
diante utilização de algo-
ritmos que podem analisar 
grandes conjuntos de dados 
de pacientes associando-os 
a fatores ambientais. “Isso 
pode ajudar as autoridades 
de saúde a tomar medidas 
para evitar a propagação 
de doenças”, completa.
 Ainda segundo a 
médica, a I.A pode contri-
buir também para detecção 
de enfermidades, já que as 
ferramentas de diagnóstico 
de doenças tropicais como 
dengue e malária, dentre ou-
tras, podem ser mais rápidas 
e muito precisas, o que pode 
ajudar os profissionais de 
saúde a tomarem decisões 
oportunas e eficazes em rela-
ção ao tratamento.

para atendimento remoto e 
experiência do usuário.
 O uso da I.A. na 
promoção da saúde pode 
ser definido como toda e 
qualquer inovação tecno-
lógica através de métodos 
e dispositivos que serão 
utilizados em todos os seg-
mentos de cuidados com o 
paciente, desde tratar do-
enças a melhorar a reabi-
litação do indivíduo ou da 
comunidade. 
 De acordo com a 
Organização Mundial da 
Saúde (OMS), ela é uma 
grande promessa para 
melhorar a prestação de 
serviços de saúde em todo 

o mundo, que pode ser 
utilizada para melhorar a 
velocidade e a precisão do 

diagnóstico e da triagem de 
doenças, auxiliar no aten-
dimento clínico e fortalecer 

a pesquisa em saúde, bem 
como o desenvolvimento 
de medicamentos. 
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 Nos dias 02 
e 03 de janeiro de 
2025, servidores pú-
blicos da secretaria 
municipal de Meio 
Ambiente (Semam) 
realizaram servi-
ços de poda em 02 
(duas) árvores da es-
pécie pata-de-vaca, 
árvores apropriadas 
para compor o ur-
banismo das ruas. 
A pata-de-vaca é 
também considera-
da uma planta me-
dicinal que ajuda a 
controlar o açúcar 
no sangue, prevenir 
infecções urinárias, 
ajudar a combater a 
retenção de líquidos 
e prevenir doenças 
cardiovasculares.
 E n t r e t a n t o , 
a poda foi realizada 

fora dos padrões re-
comendados tendo 
assustado os mora-
dores da Rua Copa-
cabana. Este tipo de 
poda desequilibra a 

Poda drástica assusta 
moradores de Copacabana

relação entre a super-
fície da copa e a su-
perfície de absorção 
de água e nutrientes. 
Os servidores da Se-
mam alegaram que 

o serviço foi drástico 
com a finalidade de 
eliminar erva-de-
-passarinho, “que 
estaria matando as 
patas-de-vaca”.
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Diferenças entre os cordões de 
identificação das pessoas com doenças raras

 Em Ponte Nova 
está em andamento a im-
plantação  do "Centro de 
Referência Especializada 
no Atendimento Integral 
às Pessoas com Trans-
torno do Espectro Autista 
(TEA)". A iniciativa visa 
oferecer suporte integral 
nas áreas de saúde, edu-

sua coragem e cultura, de-
sempenhou um papel fun-
damental dentro do grupo, 
desafiando os padrões de 
gênero de sua época.
 Livro dos Heróis e 
Heroínas da Pátria - Criado 
em 1992, o livro tem pági-
nas de aço que preservam 
a memória das pessoas que 
marcaram a história do Bra-
sil lutando pela liberdade 
e pela pátria. A publicação 
é guardada no Panteão da 
Pátria e da Liberdade Tan-
credo Neves, localizado na 
Praça dos Três Poderes, em 
Brasília, no Distrito Federal.
 Entre as persona-
lidades já inscritas estão 
Zumbi dos Palmares, Ulys-
ses Guimarães, Maria Fi-
lipa de Oliveira, Dandara 
dos Palmares, Machado 
de Assis e Chico Mendes.

 Além do cordão de 
girassol, existem outros dois 
02 (cordões): um para pes-
soas com Transtorno do Es-
pectro Autista (TEA) e outro 
para pessoas neurodivergen-
tes. Embora não regulamen-
tados por lei federal, eles 
também servem para indicar 
deficiências específicas e fa-
cilitar o acesso a direitos.
 Em Ponte Nova, 
uma lei municipal regu-
lamentou a distribuição 
gratuita do crachá com o 
cordão de girassol. O cra-
chá permite a solicitação de 
atendimento preferencial 
nos estabelecimentos pú-
blicos e privados da cidade. 
 Os autores da lei 
vereadora Suellenn Fisio-
terapeuta (PV) e Dr. Wel-
lerson Mayrink (PSB), des-
tacaram a importância da 
iniciativa: “O objetivo do 
uso do cordão de girassol é 
dar mais tranquilidade e se-
gurança aos usuários e aos 
atendentes, evitando cons-
trangimentos ao acessar di-
reitos como o atendimento.

 A inconfidente Hi-
pólita Jacinta Teixeira de 
Mello foi oficialmente reco-
nhecida como uma heroína 
da pátria brasileira na se-
gunda-feira, dia 06 de janei-
ro de 2025. A primeira mu-
lher a integrar o Panteão da 
Inconfidência teve seu nome 
inscrito no Livro dos Heróis 
e Heroínas da Pátria, após 
sanção do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT). 
Hipólita destacou-se na 
luta contra o domínio por-
tuguês ao escrever a carta 
que denunciou Joaquim 
Silvério dos Reis como trai-
dor da Revolução.
 Jacinta foi uma das 
mulheres que ansiava pela 
independência do Brasil e 
atuou junto ao movimento 
dos Inconfidentes no sécu-
lo XVIII. Reconhecida por 

Cordões contribuem para identificação e bem-estar das pessoas com doenças raras (crédito da foto: divulgação do Ministério da Saúde)

cação e assistência social, 
contando com serviços 
especializados como neu-
ropediatria, psiquiatria, 
fonoaudiologia, nutrição, 
fisioterapia e pedagogia. 
 O Centro também 
se dedicará ao suporte psi-
cológico para os pais e res-
ponsáveis, reconhecendo o 

impacto emocional e físico 
que o cuidado diário com 
pessoas autistas pode gerar 
nas famílias.  Além disso, 
cada unidade de saúde de 
Ponte Nova deverá dispor 
de profissionais capacita-
dos para atender pessoas 
com TEA, garantindo uma 
rede de apoio abrangente.

Mulher Inconfidente entra no Livro 
dos Heróis e Heroínas da Pátria

Leis de Ponte Nova reforçam os direitos das pessoas com TEA e deficiências cognitivas

 Ano regido pelo Ere-
mita, 2025 será marcado pelo 
grande ceifador. Associado 
á Cronos, o Deus Tempo que 
engole seus filhos, a Deusa 
Okásia, que marca a ocasião, 
a oportunidade e o momen-
to presente. Entender que a 
eternidade é um contínuo 
agora. Investigar, saber es-
perar, se aprofundar em um 
assunto, estudar minuciosa-
mente sobre algo, desvendar 
mistérios ou perceber que por 
ser mistério é mais sábio acei-
tá-lo do que desvendá-lo.
 Ermitão é a solitude 
e também o amor profundo 
longo e infinito. É a represen-
tação dos anciões, da sabe-
doria adquirida pela vivên-
cia. Favorável para o ensino 
individualizado, a busca por 
autoconhecimento, terapia, 
prática da espiritualidade de 
maneira solitária, peregrina-
ções e conclusões de ciclos de 
vida.
 Eremita são aquelas 
pessoas que optam por ser 
solteiro, por ter relações lon-
gas, viver mais distante das 
grandes cidades, badalações 
ou vida social agitada. É a ve-
lha sábia que tece em preces, 
ou a viúva na Terra, embora 
casada na eternidade. 
 Associado ao signo 
de Virgem, Eremita trará a 
saúde como pauta do dia, li-
gado aos ossos, coluna, saúde 
mental e vida reprodutiva, 
afinal é a carta do esperma-
tozoide, então fertilização, 
genética, plantar a melhor 
semente, cultivar a terra, 
comida saudável serão te-
mas importantes para 2025. 
Mudanças climáticas, cata-
clismos e estudos arqueoló-
gicos sobre nossas origens, 
investigações sobre extinção 
de espécies e tempo de vida 
humana sobre a Mãe Terra.
 A Lua desafia a 
humanidade a olhar para 
a ancestralidade e se inspi-
rar, procurar corrigir a rota 
e avançar por um caminho 
ainda obscuro, incerto, no en-
tanto, necessário para nossa 
evolução. Revoluções popu-
lares, Revoluções coloridas 
fomentadas pelos senhores 
da guerra e do capital. Pro-
vas de superação dos medos, 
mares revoltos, tsunamis, en-
chentes, desmoronamentos 
de estruturas aparentemente 
sólidas, ilusões midiáticas, 

tormentas emocionais cau-
sadas por opressores que es-
condem suas faces. Desloca-
mento em massa de pessoas, 
refugiados, ataques ao femi-
nino, crianças e doenças an-
tes esquecidas que retornam.
 O passado pode res-
surgir e cobrar seu preço. O 
que há de mal resolvido terá 
a chance de se solucionar. 
Fugir da realidade não vai 
adiantar. 2025 exigirá cora-
gem, sabedoria, consciência 
ambiental e senso de justi-
ça social. Estamos todos no 
mesmo planeta e não há ou-
tra Terra para nós.
 Desejo que todos 
que leram esse artigo encon-
trem o amor, a saúde e a paz! 
Façam bom uso do tempo e 
não caiam nas armadilhas do 
capitalismo que rouba vidas.
 Agradeço a Deu-
sa por ter vivido um amor a 
primeira vista, que na Terra 
durou 17 anos de casamen-
to com Dj Rodrigo Senna e 
se eternizou no ultimo olhar 
em 24/12/2024 quando meu 
amado fez sua passagem para 
a vida eterna. A honra da viu-
vez será mais leve de carre-
gar que assistir meu marido 
sendo martirizado a cada dia 
numa vida infeliz e agonizan-
te impedido de fazer tudo que 
mais amava. Muito obrigada 
ao apoio, às boas vibrações e 
as mãos benditas que cuida-
ram do meu Leão até seu úl-
timo dia. Rodrigo viverá nos 
corações de quem o ama, nas 
memórias e nas músicas.
 (*) Larângelis/Lara 
Repolez é psicopedagoga, 
taróloga, astróloga, poeta e 
Reikiana. Ela escreve sem-
pre na 2ª semana de cada 
mês. (31) 98203-9502 lrepo-
lez@gmail.com.

Será que fecharemos 
um ciclo em 2025?

(*) Lara Repolez

OURO PRETO
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Salas de cinema batem recorde 
de funcionamento no Brasil

UFOP selecionou grupos e coletivos 
culturais para o Festival de Inverno de 2025

Shopping, quase esquina 
do Bairro Santo Antônio 
com Palmeiras.
 O Ministério da 
Cultura ressaltou que em 
2024, mais de 121 milhões 

para atuar na produção de 
eventos que vão integrar a 
programação do festival. 
 Cada coletivo sele-
cionado vai desenvolver, com 
o apoio da Coordenadoria de 

Ainda Estou Aqui, estre-
lado por Fernanda Torres, 
que conquistou no domin-
go passado, 05 de janeiro, 
o Globo de Ouro de Melhor 
Atriz de Drama.

Incentivo, os coletivos vão re-
ceber um apoio financeiro de 
R$ 5 mil como ajuda de custo 
para a produção.
 Durante o processo 
de seleção, a comissão de 
curadoria considerou os se-
guintes aspectos: qualidade 
dos portfólios apresentados; 
articulação com a temática 
"Universo Inconsciente"; di-
versidade de áreas culturais 
representadas; pluralida-
de de pautas e segmentos 
sociais; representação de 
discentes, docentes e de ser-
vidores técnicos-administra-
tivos nos projetos; estímulo à 
colaboração entre diferentes 
coletivos e benefícios poten-
ciais da assessoria da CCULT 
na elaboração dos projetos.

de pessoas frequentaram as 
salas de cinema. O número 
de espectadores de produ-
ções brasileiras dobrou em 
relação ao ano anterior, 
com destaque para o filme 

Cultura, 01 (um) projeto con-
tendo 03 (três) ações cultu-
rais que serão realizadas du-
rante o inverno de 2025. Caso 
os projetos sejam aprovados 
pela Comissão de Fomento e 

 De acordo com a 
Agência Nacional do Cinema 
(Ancine), em 1º de janeiro 
deste ano, o país tinha 3.509 
salas em funcionamento, 31 
a mais do que o registrado 
em 2019, antes da pandemia 
de COVID-19. Com isso, o se-
tor cinematográfico brasilei-
ro bateu recorde de salas de 
cinema em funcionamento 
no país, em 202
 “Esse crescimento 
reflete um compromisso 
com a descentralização do 
acesso ao audiovisual e a 
inclusão cultural, com so-
luções de acessibilidade, 
alcançando pessoas com 
deficiência visual e audi-
tiva”, destacou o Ministério 
da Cultura. 
 Ponte Nova e Mon-
te Carmelo, em Minas Ge-
rais, e Miracema, no Rio de 
Janeiro, ganharam suas pri-
meiras salas, enquanto Vi-
çosa, em Alagoas, celebrou 
a reabertura de um cinema 
que estava fechado há 30 
ano. Em Ponte Nova, o Cine 
Ritz funciona na Rua Santo 
Antônio, nº 23 - sala 505, 
no Edifício Center Power 

 A Universidade Fe-
deral de Ouro Preto (UFOP) 
divulgou o resultado do pro-
cesso seletivo para a partici-
pação de grupos e coletivos 
culturais na programação 
do Festival de Inverno UFOP 
em 2025. Os coletivos sele-
cionados vão ser contatados 
por e-mail para dar início às 
etapas subsequentes do cro-
nograma previsto no edital. 
 A Comissão Insti-
tucional do Festival de In-
verno registrou um total de 
36 inscrições de grupos e 
coletivos culturais, sendo 07 
(sete) oriundos de Mariana, 
07 (sete) de João Monlevade 
e 22 de Ouro Preto. A UFOP 
tem como objetivo selecio-
nar até 10 coletivos culturais 

 O dia 09 de janeiro 
de 1822 é conhecido como o Dia 
do Fico, em referência à decisão 
do príncipe Pedro de Alcântara, 
que mais tarde foi coroado im-
perador Dom Pedro I, de per-
manecer no Brasil em 1822.  A 
data ficou marcada pela frase 
do príncipe-regente, que disse: 
“Se é para o bem de todos e fe-
licidade geral da nação, estou 
pronto. Diga ao povo que fico”. 
 A decisão do prínci-
pe-regente foi contrária às or-
dens das Cortes portuguesas, 
que exigiam que ele retornasse 
a Lisboa. O Brasil era na época 
um Reino Unido a Portugal e 

 Com a permanên-
cia de Pedro de Alcântara, a 
independência do Brasil era 
uma questão de tempo. O 
príncipe regente tornou-se 
o primeiro governante e pro-
curou, ao longo dos meses 
seguintes de 1822, reafirmar 
o apoio das capitanias à cau-
sa da independência.
 No Brasil mudan-
ças aconteceram, pois era 
necessário modernizar o país 
enquanto a Família Real aqui 
estivesse. Essa situação desa-
gradava às elites portuguesas, 
e isso ficou manifestado a par-
tir da Revolução Liberal do 
Porto de 1820. Foram forma-
das as Cortes portuguesas e o 
retorno do rei foi exigido, com 
a imposição de uma monar-
quia constitucional em Portu-
gal e a recolonização do Brasil.

Algarves. A partir desse episó-
dio, ele entrou em conflito dire-
to com os interesses portugue-
ses, para romper o vínculo que 
existia entre Portugal e o Brasil 
no âmbito do Reino Unido. 
 Deste dia em diante, 
emergiram-se os conflitos mi-
litares entre apoiadores deste 
"ato político" e àqueles que se 
posicionaram em favor da co-
roa de Portugal. Em meio a um 
cenário conflituoso, este episó-
dio culminou, meses depois, 
com a declaração de Indepen-
dência do Brasil proclamada, 
proclamada no dia 7 de setem-
bro do mesmo ano.

 Foi o interesse das 
Cortes portuguesas em recolo-
nizar o Brasil que distanciou as 
elites do Brasil das de Portugal. 
Pedro de Alcântara, enquan-
to regente, passou a ser visto 
como líder ideal para conduzir 
o processo de independência 
do Brasil, e a monarquia tor-
nou-se o modelo ideal para 
conduzir essa separação por-
que não causaria grandes rup-
turas no Brasil. 
 Em 7 de setembro, 
o príncipe-regente Pedro de 
Alcântara declarou a indepen-
dência do Brasil quando estava 
em viagem para São Paulo. En-
tretanto, a decisão foi tomada 
pelo Conselho de Estado pre-
sidido pela princesa-regente 
Maria Leopoldina, em 02 de se-
tembro. Pedro de Alcântara foi 
coroado Imperador do Brasil. 

Dia de Fico mostrou o acerto do 
príncipe Pedro de Alcântara que se 

tornou imperador do Brasil, em 1822

Consequências da decisão 

O príncipe-regente Pedro de Alcântara falou da sacada da Palácio do Imperador (Rio de Janeiro), no 
dia 09 de janeiro (crédito da foto: Biblioteca Nacional)

Ponte Nova ganhou sua sala de cinema no ano passado (2024) 

Samba de roda du Oridendê, de João Monlevade foi selecionado para o Festival de Inverno que acontece 
em julho de 2025 (crédito da foto: divulgação: Orindendê)
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Assembleia Legislativa de Minas Gerais publica 
lei que incentiva agricultura de baixo carbono

 *** Os concursos 
de Minas Gerais estão movi-
mentando o início de 2025, 
com muitos editais publicados 
e previstos. São ofertadas va-
gas em todos os níveis de es-
colaridade. As remunerações 
podem chegar até incríveis R$ 
33 mil. Esta é sua chance de 
conquistar a tão desejada esta-
bilidade financeira e alcançar 
a aprovação no concurso pú-
blico dos seus sonhos.
 O concurso dos Car-
tórios do Tribunal de Justiça 

de Minas Gerais está com 
edital publicado e oferece 
327 vagas imediatas. A banca 
do certame é o Consulplan 
e as inscrições deverão ser 
realizadas entre os dias 17 
de fevereiro de 2025 e 16h 
do dia 18 de março de 2025, 
exclusivamente no site da 
banca. As provas estão pre-
vistas para maio de 2025. O 
valor da taxa de inscrição é 
R$ 340,00. A remuneração 
será de acordo com a rentabi-
lidade de cada serventia.

Polícia Federal cumpre mandado de busca 
e apreensão contra associação criminosa

 Para combater uma 
associação criminosa voltada 
a falsificar documentos para 
fraudar benefícios do Institu-
to Nacional do Seguro Social 
(INSS), que teria causado um 
prejuízo de R$ 7 milhões aos 
cofres da União, a Justiça Fe-
deral de Ponte Nova expediu 
02 (dois) mandados de prisão 
preventiva e 07 (sete) manda-
dos de busca e apreensão nos 
municípios mineiros de Ouro 
Preto, Mariana e Viçosa.
 Conforme a Polícia 
Federal (PF), o grupo crimi-
noso tinha como modus ope-
randi a criação de pessoas fic-
tícias e envolvia a falsificação 
de certidões de nascimento, 
documentos de identidade e 
comprovantes de residência 
com o objetivo de fraudar o 
INSS. As fraudes praticadas 
envolveram em sua maioria 
benefícios de amparo ao ido-
so de baixa renda.
 O nome Operação 
Progênie é alusão à origem 

 A Lei 25.127, de 
2025, que busca incentivar e 
fomentar iniciativas da agri-
cultura de baixo carbono, aca-
ba ser publicada no Diário Ofi-
cial de Minas Gerais, em 04 
de janeiro. De autoria do de-
putado Antônio Carlos Aran-
tes, o texto inclui um capítulo 
referente à área na Política 
Estadual de Desenvolvimento 
Agrícola. A agricultura de bai-
xo carbono é um sistema de 
produção agrícola que tenta 
reduzir ou minimizar as emis-
sões de gases que contribuem 
para o aquecimento global. 
 A lei prevê medidas 
de apoio a essa modalidade de 

e ascendência das fraudes 
descobertas, que envolve-
ram em sua maioria 01 (um) 
único núcleo familiar. Pro-
gênie é substantivo femi-
nino que significa: origem, 
ascendência; conjunto de 
descendentes; descenden-
tes, prole. As ações da PF 
ocorreram na terça-feira, 07 
de janeiro de 2025.
 O golpe detectado 
pela PF foi descoberto após 
investigações em 43 benefí-

produção e tem o objetivo de: 
difundir práticas, tecnologias 
e sistemas produtivos eficien-
tes que contribuam para a re-
dução das emissões de gases 
de efeito estufa (GEE) e para a 
captura de carbono da atmos-
fera; estabelecer incentivos fi-
nanceiros e créditos especiais 
para a implantação do modelo 
e simplificar a tributação para 
os produtores rurais que ado-
tarem o sistema.
 Outro ponto que a lei 
traz é o desenvolvimento de 
programas de agricultura de 
baixo carbono por cooperati-
vas agropecuárias e associa-
ções de produtores rurais. Para 

cios previdenciários frauda-
dos. Isto possibilitou a iden-
tificação dos integrantes do 
grupo criminoso, que serão 
autuados pela prática dos 
crimes de estelionato qualifi-
cado e associação criminosa, 
cujas penas de reclusão va-
riam de 02 (dois) anos e 04 
(quatro) meses a 09 (nove) 
anos e 07 (sete) meses. Com 
esta ação será evitado um 
prejuízo superior a R$ 9 mi-
lhões aos cofres públicos.

isso, os profissionais podem 
adotar práticas específicas, 
como: a recuperação de pas-
tagens degradadas, sistemas 
agroflorestais e suas variações 
e sistemas de plantio direto.
 Outros pontos da 
lei exigem dos produtores a 
substituição de fertilizantes 
nitrogenados pela fixação 
simbiótica biológica de ni-
trogênio e demais bioinsu-
mos, manejo de resíduos da 
produção animal e inserção 
de espécies de porte arbóreo 
em áreas de pastagem, para 
proporcionar sombreamento 
para o rebanho, contribuindo 
com o bem-estar animal.

Funcionamento do 
Fórum Ângelo Vieira 

Martins em janeiro de 2025
 Desde a terça-fei-
ra, 07 de janeiro, a justiça 
de Ponte Nova mantém a 
suspensão dos prazos pro-
cessuais de qualquer natu-
reza, salvo os relacionados 
às medidas urgentes. Nos 
dias úteis, haverá expe-
diente nas secretarias de 
juízo e nos serviços auxilia-
res da direção do foro. Nos 
dias não úteis e no período 
noturno, das 18 horas às 8 
horas  do dia seguinte fun-
cionará o regime de plan-
tão. Esta forma de atendi-
mento prossegue até dia 20 
de janeiro de 2025.
 Ficam mantidos 
os leilões e praças já desig-
nados: os editais de leilão 
e de citação já publicados 

não ficam prejudicados. 
Não fica vedada a publica-
ção de novos, somente fi-
cando suspensos os prazos 
processuais no período. As 
secretarias de juízo poderão 
praticar os atos processuais 
não vedados nos sistemas 
judiciais.
 Fica  assegura-
do  às partes que, caso o 
prazo para ciência da co-
municação se encerre den-
tro doperíodo de 7 a 20 de 
janeiro de 2025, os prazos 
processuais somente terão 
início a partir do dia 21 de 
janeiro. O envio de expe-
dientes para publicação no 
DJe somente será retomado 
a partir do dia 20 de janeiro 
de 2025.

PONTE NOVA

O fórum da Justiça de Ponte Nova fica no Centro Histórico (crédito da foto: Líder Notícias)

Operação da Polícia Federal desarticula organização criminosa que fraudava benefícios de ampa-
ro ao idoso de baixa renda (crédito da foto: divulgação PF)

Os componentes falsificavam documentos para fraudar benefícios do INSS em Viçosa, Mariana e Ouro Preto
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Incêndio na Avenida Santa Cruz 
tem motivação de vingança

 A imprensa de Vi-
çosa publicou registro de 
ocorrência da Polícia Mili-
tar realizada na madrugada 
da última sexta-feira, 03 de 
janeiro. Era um crime de 
maus-tratos a animais, que 
chocou a população. A cade-
la chamada Kiara foi degola-
da pelo próprio tutor, identi-
ficado como C.H.A.P.S., nas 
proximidades do prédio da 
prefeitura municipal. Os po-
liciais militares foram acio-
nados por volta das 3 horas 
da madrugada, por um cida-
dão em situação de rua, que 
relatou ter encontrado uma 
poça de sangue e um canive-
te próximo a uma escadaria. 
 C.H.A.P.S. que tam-
bém é morador de rua, foi 
encontrado com marcas de 
sangue. Questionado pe-
los policiais, confessou ter 
matado o animal, alegando 
que o ato foi realizado como 
parte de uma oferenda reli-
giosa. A perícia técnica reco-
lheu evidências, incluindo o 
canivete utilizado no crime. 
Militares do Corpo de Bom-
beiros efetuou a remoção do 
corpo do animal. C.H.A.P.S. 
foi preso em flagrante, mas 
informações apontam que 
ele foi liberado após prestar 
depoimento. 
 A morte da cade-
la Kiara gerou revolta nas 

redes sociais. A indignação 
motivou agressões contra 
C.H.A.P.S., em diferentes 
momentos do fim de se-
mana. Duas ocorrências de 
agressão ao homem. Infor-
mações apuradas por nossa 
equipe dão conta de que o 
homem sofreu agressões e 
precisou ser encaminhado 
ao Hospital São Sebastião 
com fraturas pelo corpo. 
 De acordo com 
informações do SAMU Re-
gional, ele apresentava os-
cilações no nível de cons-
ciência, sangramento ativo 
na região parietal do crânio 
e escoriações nos braços e 
mãos. O homem foi socorri-
do e encaminhado ao Hos-
pital São Sebastião, onde 
recebeu atendimento médi-
co. Depois ele foi transferido 
para a ala psiquiátrica do 
Hospital São João Batista, 
em Viçosa. 
 Crime de maus-
-tratos a animais - O crime 
de maus-tratos a animais, 
previsto na Lei 9.605/1998, 
pode acarretar pena de re-
clusão, agravada em casos 
de morte do animal. A socie-
dade é incentivada a denun-
ciar maus-tratos de forma 
segura e respeitando os trâ-
mites legais, garantindo que 
os autores sejam responsa-
bilizados judicialmente.

Morador de rua degola com 
um canivete a cadela Kiara que 

era sua companhia diária

PONTE NOVA

VIÇOSA

UBÁ

MANHUAÇU

A operação foi motivada 
pela prisão de um líder da 
organização, ocorrida um 
dia antes, no aeroporto de 
Cascavel, no estado do Para-
ná. Segundo o delegado, as 
investigações apontam que 
o grupo planejava distribuir 
02 (duas) toneladas de ma-

 Investigadores da 
Polícia Civil de Ubá, em Mi-
nas Gerais, e da 42ª Dele-
gacia da Polícia Civil do Rio 
de Janeiro prenderam no 
último sábado, 04 de janei-
ro, um homem de 28 anos. 
Ele é acusado de associa-
ção ao tráfico de drogas. A 
operação foi realizada no 
Rio de Janeiro e teve como 
objetivo cumprir manda-
dos de busca e apreensão 
relacionados a uma orga-
nização criminosa que atua 
na Zona da Mata mineira. 
 De acordo com o 
delegado Douglas Motta, 
responsável pelas investi-
gações de narcotráfico em 
Ubá, o suspeito desempe-
nhava o papel de gerente e 
operador logístico do grupo. 

Crédito da foto: divulgação da Polícia Civil

conha na região da Zona da 
Mata mineira. A transação 
foi interrompida com as pri-
sões realizadas. 
 A ação contou com 
a participação de equipes 
do 4º Departamento da Po-
lícia Civil da Delegacia em 
Ubá e da 42ª Delegacia de 

Polícia Civil do Estado do 
Rio de Janeiro. Durante o 
cumprimento dos mandados 
de busca em um imóvel no 
bairro Recreio dos Bandei-
rantes, foram apreendidos 
materiais que servirão como 
provas para a continuidade 
da investigação. 
 O homem foi enca-
minhado ao sistema prisio-
nal de Ubá e sua prisão em 
flagrante foi convertida em 
prisão preventiva na última 
segunda-feira, 06 de janeiro. 
A Polícia Civil segue com os 
trabalhos investigativos para 
desarticular completamente 
a organização criminosa e 
interromper suas atividades 
nas cidades de Ubá, Viscon-
de do Rio Branco, Viçosa e 
Ponte Nova.

furtado em Belo Horizonte 
no ano passado (2024).
 O automóvel, apon-
tado como o veículo utiliza-
do no dia do crime, apresen-
tava sinais de adulteração, o 
que levou à sua apreensão. 
Segundo consta no Boletim 
de Ocorrência, o homem 
possuía características físi-
cas semelhantes às descri-
ções obtidas sobre o assas-

 Na madrugada da 
terça-feira desta semana, 
07 de janeiro de 2025, sus-
peito de envolvimento em 
um triplo homicídio ocor-
rido em 22 de dezembro de 
2024, na região da Baixada, 
em Manhuaçu, foi preso 
por policiais militares. Ele 
foi detido em flagrante ao 
ser abordado em um veícu-
lo clonado, que havia sido 

sino. Ele havia sido preso 
anteriormente, ocasião em 
que foram apreendidas 02 
(duas) armas de fogo. 
 Na 1ª prisão, o ho-
mem foi colocado em liber-
dade provisória pela Justiça, 
com medidas restritivas, 
como recolhimento noturno 
e proibição de se ausentar 
da Comarca de Manhuaçu: 
determinações que ele esta-

va descumprindo.
 Ainda segundo a 
corporação militar, as infor-
mações coletadas serão en-
caminhadas à Polícia Civil, 
que conduz as investigações. 
O caso segue sob apuração. 
Novas diligências deverão 
ser realizadas para esclarecer 
as circunstâncias do crime e 
a eventual participação de 
outros envolvidos.

quando Nem teria ateado 
fogo no portão do imóvel. O 
fogo atingiu material acu-
mulado na escada, causando 
incêndio de grandes propor-
ções. O morador estava no in-
terior do imóvel, mas conse-
guiu escapar, após pular pela 
marquise e acessar a rua.
 Os militares do 
Corpo de Bombeiros conse-
guiram conter o fogo, que 
poderia se alastrar e atingir 
outros imóveis. O aparta-
mento, que fica sobre lojas 
comerciais, ficou destruído 
pelas chamas. O homem que 
colocou fogo foi localizado e 

 Para quem conhece 
as relações do homem de 55 
anos, morador da Avenida 
Santa Cruz, no Centro His-
tórico, com pessoas vulne-
ráveis que ele sempre ajuda 
dando dinheiro, sabe que 
a atitude do homem de 30 
anos, morador da Vila Alva-
renga, que ateou fogo que 
atingiu seu apartamento, 
tem fundo de vingança, pois 
ele havia se recusado a lhe 
dar dinheiro na noite de 02 
de janeiro de 2025.
 O incêndio aconte-
ceu na madrugada do dia 03 
de janeiro de janeiro 2025, 

Policia Civil prende no Rio de Janeiro homem 
que comandava organização criminosa

Homem suspeito de participar de triplo 
assassinato foi preso no início da semana

preso por policiais militares 
na manhã do dia seguinte, 
04 de janeiro de 2025. Ele 

foi conduzido para a Delega-
cia Regional de Polícia Civil, 
no Gavetão, em Ponte Nova.
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Homem é preso com drogas em Viçosa

Polícia de Meio Ambiente apreende 33 pássaros 
silvestres e aplica multa de quase R$61 mil

 Todo material en-
contrado, incluindo as gaio-
las e armadilhas, foi apre-
endido. Os pássaros foram 
encaminhados para institui-
ções especializadas, onde 
passaram por avaliação ve-
terinária. Posteriormente, 
será avaliada a possibilidade 
de reintegração das aves em 
seu habitat natural. 
 Segundo informa-
ções do comando da Polícia 
Militar do Meio Ambiente 

demonstrou nervosismo e 
agiu com agressividade.  
 Durante as buscas, 
os policiais apreenderam 
maconha em diversas for-
mas, haxixe, cocaína, LSD, 07 
(sete) balanças de precisão, 
07 (sete) celulares, 02 (duas) 
facas com resquícios de ma-
conha, 01 (um) caderno de 
anotações e vasto material 
para acondicionar drogas 
para a venda. 

 A Polícia Militar 
do Meio Ambiente realizou 
operação na comunidade 
Córrego Fundo, zona rural 
do município de Tocantins, 
a 71 quilômetros de Viçosa. 
A operação, que foi motiva-
da por denúncia anônima, 
trouxe como resultado a 
apreensão de 33 pássaros 
silvestres mantidos em ca-
tiveiro: 26 coleirinhos, 02 
(dois) sabiás-laranjeira; 03 
(três) corrupiões e 02 (duas) 
bigodinhos/estrelinhas. 
 Os animais esta-
vam distribuídos em 19 
gaiolas e foram encontra-
das também 03 (três) ar-
madilhas usadas para cap-
tura. O responsável pelos 
pássaros, que não teve a 
identidade ou idade divul-
gada, não apresentou au-
torização ambiental para a 
posse ou comercialização 
dos animais. Diante da 
situação, foi lavrado um 
Auto de Infração no valor 
de R$ 60.896,31. Além 
disso, um Termo Circuns-
tanciado de Ocorrência 
(TCO) foi registrado. O ho-
mem responderá pelos cri-
mes ambientais previstos 
na legislação brasileira. 

 Após investiga-
ções, policiais militares 
passaram a monitorar uma 
residência na Rua Olívia de 
Castro, em Viçosa. O local 
era apontado como ponto 
de venda de drogas. Na tar-
de de domingo passado, 05 
de janeiro, em determinado 
momento os militares visu-
alizaram um indivíduo fa-
zendo contato pelo celular. 
Quando ele foi abordado Crédito da foto: divulgação da PM

TOCANTINS

em Ubá, responsável pela 
operação, o objetivo é ga-
rantir a recuperação dos 

animais e reforçar as ações 
de combate a crimes am-
bientais na região.

 Na madrugada de do-
mingo, 05 de janeiro, agentes 
da Polícia Militar de Visconde 
do Rio Branco prenderam 03 
(três) pessoas envolvidas em 
um homicídio ocorrido no 
Bairro Jardim da Barra. A ope-
ração começou quando uma 
mulher compareceu ao quar-
tel da Polícia Militar relatando 
ter sido vítima de uma tentati-
va de latrocínio. 
 Segundo seu relato, 
02 (dois) homens teriam tenta-
do roubar sua motocicleta. Du-
rante a fuga, um disparo feito 
pelos criminosos atingiu fatal-
mente um homem de 34 anos. 
Quando os policiais chegarem 
encontram o homem baleado, 
já sem vida. Durante o levanta-
mento da perícia, os militares 
identificaram inconsistências 
no depoimento da mulher. 
 Confrontada, ela con-

 Na noite de sábado, 04 
de janeiro, um homem de 22 anos 
foi preso por porte ilegal de arma 
de fogo durante uma operação 
antidrogas. Ele foi preso na Rua 
Edson Nogueira Gomes, no Bairro 
Novo Horizonte. Segundo informa-
ções da PM, o suspeito foi aborda-
do após demonstrar atitude consi-
derada suspeita. 
 Durante a revista policial 
foi encontrado em sua posse um re-
vólver de calibre 38, carregado com 
05 (cinco) munições intactas do mes-

fessou ter planejado o homicídio. 
A mulher relatou que contratou 
os 02 (dois) homens, de 25 e 
34 anos, para executar a vítima, 
justificando a ação como uma 
resposta a ameaças que teria 
recebido.  Diligências realizadas 
pelos policiais resultaram na lo-
calização e prisão dos 02 (dois) 
executores, além da apreensão 
de 02 (duas) armas de fogo uti-
lizadas no crime. 
 Tanto a mandante 
quanto os 02 (dois) homens 
foram conduzidos à Delegacia 
Regional de Polícia Civil, de 
Visconde do Rio Branco.  O caso 
segue em investigação pela Po-
lícia Civil, que irá apurar todos 
os detalhes do crime. A man-
dante e os executores devem 
responder por homicídio quali-
ficado, cuja pena pode chegar a 
30 anos de reclusão, conforme 
o Código Penal Brasileiro. 

mo calibre. O homem foi preso em 
flagrante e conduzido, junto com o 
material apreendido, para a Delegacia 
Regional de Polícia Civil, que fica lo-
calizada na Rua Felisberto Leopoldo, 
262, Bairro Santa Tereza (Gavetão). 
 Segundo a Assessoria de 
Comunicação da corporação, a ope-
ração faz parte de ações contínuas 
da Polícia Militar para reforçar a 
segurança e combater crimes na 
região que engloba os bairros Novo 
Horizonte, Bom Pastor, São Pedro, 
Fátima e Cidade Nova.

Mulher contrata assassinos para matar
 homem e ainda simula tentativa de latrocínio

Homem é preso por porte ilegal de 
arma de fogo no Bairro Novo Horizonte

VISCONDE DO RIO BRANCO

PONTE NOVA
Armas usadas no homicídio foram apreendidas (crédito da foto: divulgação da PM)
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Sport Club Aymorés, de Ubá, estreia em casa 
contra o Atlético Mineiro, em 19 de janeiro

07 de janeiro de 2025, o 
Azulão informou que o 
estádio foi liberado para 
a disputa do Campeonato 
Mineiro. Tradicionalmen-
te, o Sport Club Aymorés 
mandava seus jogos no 
Estádio Affonso de Car-
valho, no centro de Ubá. 
Entretanto, o estádio 
não atende aos requisi-
tos para a instalação do 
Árbitro de Vídeo (VAR). 
Por causa disso, o clube 

firmou um acordo com o 
Ubaense E.C e passou a 
utilizar o Estádio Paulo 
Paschoalino, localizado 
no Centro de Treinamen-
to da equipe formadora. 
 Além do Atlético, 
o Aymorés também jogará 
em casa contra o Athletic 
Club, de São João del-Rei, 
Uberlândia E.C, de Uber-
lândia e Democrata de 
Sete Lagoas, na primeira 
fase do campeonato.

 O Sport Club Ay-
morés, popularmente 
chamado de Azulão, re-
verteu a decisão da Fe-
deração Mineira de Fu-
tebol (FMF) e vai estrear 
no Campeonato Mineiro 
contra o Clube Atlético 
Mineiro, no dia 19 de ja-
neiro, em Ubá. O clube 
confirmou que a partida 
será realizada no Estádio 
Paulo Paschoalino, às 16 
horas. 
 Antes, o jogo es-
tava marcado para Juiz de 
Fora porque o estádio do 
Ubaense E. C ainda não 
havia sido aprovado pela 
Federação Mineira de Fu-
tebol. No dia 17 de dezem-
bro de 2024, o Aymorés 
enviou à FMF todos os 
laudos técnicos exigidos 
para a liberação, após pas-
sar por vistoria e realizar 
adequações estruturais e 
operacionais solicitadas 
pela federação. 
 Com isso, no dia 

O Azulão está se preparando para encarar o Galo das Alterosas no Campeonato Mineiro (crédito da foto: 
Folha da Mata)

XIII Copa Verão de Voleibol 
começa dia 17 de janeiro de 2025
 Enquanto a tempo-
rada de futebol não começa, 
o esporte especializado tem 
programação já definida. A 
atleta Danielle Alvarenga, 
que joga pelo Pontilhão Ma-
deiras, equipe mista de gera-
ções de idades diferentes, in-
formou que XIII Copa Verão 
de Voleibol começa dia 17 de 
janeiro de 2025. 
 Os jogos serão reali-
zados nas quadras do Colégio 
Polivalente (Escola Estadual 
Professor Raymundo Marti-
niano Ferreira), localizado no 
Bairro Jardim, em Ponte Nova. 
O torneio ocorrerá em um final 
de semana, entre os dias 17/01 
(sexta-feira) e 19/01 (domin-
go). São esperadas diversas 
equipes de várias cidades nas 
modalidades feminina e mas-
culina.  Entre elas:  Caratinga, 

Mariana, Viçosa, João Monle-
vade e Rio Piracicaba.
 “ A g r a d e c e m o s 
nosso patrocinador máster 
@pontilhaomadeiras que 
apoia nossa equipe e está 

sendo imprescindível para 
que o torneio ocorra”, disse 
Danielle Alvarenga, que man-
teve contato com a editoria do 
Líder Notícias, na manhã de 
08 de janeiro de 2024.

Equipe do Pontilhão Madeiras Vôlei Ponte Nova, com Danielle Alvarenga, que é a camisa 
6, em pé (crédito da foto: @voleipontenova)
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Dom Silvério presta emocionante 
homenagem ao ex-atleta Chôla

 No domingo passa-
do, dia 05 de janeiro, o es-
tádio José Batista Teixeira, 
em Dom Silvério foi palco 
de uma eclética programa-
ção em homenagem a Ge-
raldo Antônio Soares Chô-
la, que foi atleta, treinador 
e continua agindo como 
grande incentivador do es-
porte do município de Dom 
Silvério.
 O momento serviu, 
também, para a entrega da 
reforma do estádio realizada 
pela prefeitura municipal de 
Dom Silvério, apresentação 
da Corporação Musical Pa-
dre Felisberto, com a partici-
pação de Chôla, que foi mú-
sico da instituição cultural. 
Em seguida aconteceu uma 
partida de futebol máster 
entre Sport Club Saudense e 

 O Cruzeiro realizou 
seu primeiro treino da tem-
porada de 2025, em Tam-
pa, cidade da Flórida, nos 
Estados Unidos da América 
(EUA). O clube Celeste dis-
putará a FC Séries, antiga 
Flórida Cup. A primeira 
movimentação aconteceu 
na segunda-feira, dia 06 
de janeiro toda sua prepa-
ração nas terras estaduni-
dense.
 No primeiro treino 
do ano comandado por Fer-
nando Diniz, foi possível 
ver os novos contratados se 
entrosando com o restante 
do elenco. No treino coleti-
vo, o time comandado por 
Gabigol, Cássio e Lucas Sil-
va saiu como vitorioso.
 Segundo fontes do 

Amigos do Chôla. 
 Na ocasião o pre-
feito Zé Bráulio, que jogou 
ao lado de Chôla no Sport 
Club Saudense, o presiden-
te da agremiação esportiva, 

Cruzeiro E.C, neste primei-
ro momento os jogadores 
Fagner, Bolasie e Matheus 
Pereira estiveram ausen-
tes, pois suas chegadas 
aos EUA foram adiadas. O 
Cruzeiro E.C faz sua prepa-
ração nos EUA e disputará 

Jhonatan Araújo, e o secre-
tário municipal de Cultura 
e Esportes, Wilian Sedimar, 
entregaram uma placa de 
honra ao mérito em reco-
nhecimento à contribuição 
de Chôla para o esporte lo-
cal e regional. 
 O evento reuniu, 
além de autoridades, di-
rigentes do Sport Club 
Saudense, vários amigos e 
familiares que prestaram 
suas homenagens a Chôla, 
que é uma figura icônica do 
futebol daquela cidade.  O 
ato foi um verdadeiro en-
contro de gerações, unin-
do amantes do futebol e 
celebrando os 95 anos de 
história do Sport Club Sau-
dense. A coordenação do 
memorável acontecimen-
to ofereceu  o almoço de 
confraternização.

a FC Séries nos dias 15 e 18 
de janeiro. O clube celeste, 
de Belo Horizonte, fará jo-
gos contra o São Paulo F.C, 
no dia 15, às 21h30min, e 
o clássico contra o Clube 
Atlético Mineiro, no dia 18, 
às 17 horas.

Cruzeiro inicia pré-temporada nos 
Estados Unidos, com Dudu e Gabigol

Jogador de Viçosa marca na Copinha de São 
Paulo para o Juventude do Rio Grande do Sul
 Marlon dos San-
tos, jogador de 19 anos, 
atualmente no E.C Juventu-
de, time do Rio Grande do 
Sul, marcou o 3º gol da vi-
tória do time contra o Amé-
rica-RN e garantiu a clas-
sificação da equipe para a 
próxima fase da Copa São 
Paulo de Futebol Jr, a famo-
sa Copinha 2025, principal 

campeonato de categorias 
de base do Brasil.
 Marlon jogou nas 
categorias de base do Sport 
Club Aymorés, de Ubá, pas-
sando também pelo Bra-
sil de Farroupilha, no Rio 
Grande do Sul. Atualmente, 
joga pelo E.C Juventude, do 
Rio Grande do Sul, que está 
na 1ª divisão do Campeo-

nato Brasileiro. No dia 26 
de janeiro de 2024, Marlon 
chegou a assinar seu pri-
meiro contrato profissio-
nal com a equipe e passou 
o ano jogando ao lado de 
grandes jogadores do fute-
bol nacional, como Nenê 
(ex-Vasco, São Paulo, Flu-
minense e PSG) e Gilberto 
(ex-Cruzeiro e Bahia).

Jhonatan Araújo, Chôla, seu filho Diogo, prefeito Zé Bráulio e a esposa Cida, no momento da homenagem 
a Chôla (crédito da foto:  divulgação do S.C Saudense)

 Chôla e o goleiro Carica (Ponte Nova), que jogou no time do homenageado (crédito da foto:  
divulgação do S.C Saudense)


